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Première lecture : Is 61, 1-3a.6a.8b-9 
Psaume 88 (89), 20ab.21, 22.25, 27.29 
Deuxième lecture : Ap 1, 5-8 
Evangile : Lc 4, 16-21 
 

 
Soyons des hommes et des femmes de foi 

 
« L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction » (Lc 4, 16-21). Mes 
amis, nous avons été choisis par Dieu comme prêtres pour participer à la sanctification de son peuple. 
Nous avons été choisis comme diacres pour servir ce même peuple et être ainsi attachés au Christ. 
Evêques, prêtres et diacres, nous sommes là pour vous, au milieu de vous et avec vous, dans le camp 
du vainqueur, vainqueur du mal, de la mort et du péché.  
 
Aujourd’hui, nous voulons redire notre attachement à cet appel qui nous insère dans une chaine de 
plus de deux mille ans d’histoire. Oui, nous participons d’une longue tradition de plusieurs millénaires. 
Avec le prophète Isaïe dont Jésus fait la lecture, nous sommes inscrits dans la foi au Dieu des vivants, 
dans la promesse faite à Abraham. Nous participons de ce mouvement par lequel Dieu, avec beaucoup 
de patience et de ténacité, a travaillé le cœur des hommes pour se construire un peuple fidèle. Nous 
faisons partie de ce peuple. Quelle patience, quelle ténacité il a fallu à Dieu pour nous saisir dans cette 
alliance ! 
 
Nous sommes dans cette histoire de fidélité et nous voyons aujourd’hui le Christ, le Seigneur, entrer 
dans la synagogue de Nazareth où il avait été élevé. « Selon son habitude, il entra dans la synagogue 
le jour du sabbat et il se leva pour faire la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. » (Lc 4, 16-
17a). Il lit : « L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a 
envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres […] » (cf. Lc 4, 18).  
 
Mes amis, soyons des hommes et des femmes de foi, des enfants et des adolescents remplis par la foi. 
Dieu, notre Père, nous a manifesté son amour depuis plusieurs millénaires. Il est notre créateur : 
regardons l’amour, la tendresse qu’il nous porte. Regardons le Fils, le Christ, qui s’est incarné, qui s’est 
fait l’un de nous. Il est proche, il est notre sauveur, notre rédempteur. Il nous appelle à le suivre, lui, le 
premier des ressuscités. Regardons l’Esprit Saint : l’Esprit du Seigneur nous est donné et nous habite 
dans la confiance. La mission du Fils envers les pauvres que nous sommes s’accomplit dans notre 
fidélité, dans notre volonté de suivre le Christ. 
 
« Par la miséricorde, annonçons la foi de l’Evangile. » Je vous renvoie à la lettre pastorale « Le 
dimanche, le jour du Seigneur », notamment sur ce que j’ai dit sur les œuvres de miséricorde, les 
œuvres de miséricorde corporelles et spirituelles. Elles nous donnent, en particulier chaque dimanche, 
d’exprimer à ceux qui nous entourent la proximité humble et discrète de Dieu lui-même. Une proximité 
joyeuse ! Redécouvrons et mettons en pratique les œuvres de miséricorde corporelles : donner à 
manger aux affamés, donner à boire à ceux qui ont soif, vêtir ceux qui sont nus, accueillir les étrangers, 
assister les malades, visiter les prisonniers, ensevelir les morts. Ainsi que les œuvres de miséricorde 
spirituelles : conseiller ceux qui sont dans le doute, enseigner les ignorants, avertir les pécheurs, 



 
 

consoler les affligés, pardonner les offenses, supporter patiemment les personnes ennuyeuses, prier 
Dieu pour les vivants et les morts. 
 
Soyons des hommes et des femmes de foi, soyons des jeunes, des enfants de foi ! 
 
Chers frères prêtres, vous avez été ordonnés « pour être ministre du Christ Jésus auprès des nations, 
assurant le service sacré de l’Evangile, pour que les nations deviennent une offrande agréable, 
sanctifiée par l’Esprit Saint », pour reprendre les mots de saint Paul aux Romains cités par le concile 
Vatican II. C’est le Christ, unique prêtre, qui sanctifie ce peuple qu’il rassemble et il vous a choisis par 
la force de l’Esprit Saint pour être serviteurs de ce peuple. En particulier, à chaque messe dominicale, 
il vous demande, il vous donne de sanctifier le peuple chrétien et de l’envoyer pour être dans le monde 
d’humbles serviteurs d’une mission : bâtir une fraternité nouvelle, construite sur l’exemple du Christ. 
Nous le savons, chaque eucharistie est célébrée non seulement pour tous ceux qui sont présents, mais 
aussi pour le monde entier, pour les croyants et les non-croyants… Pour le monde entier ! 
 
Frères et sœurs, Dieu nous a choisis pour être avec lui et bâtir une humanité nouvelle dont il est le 
socle.  
 
Frères prêtres, offrons-nous avec le Christ à ce peuple qui nous est confié. Je sais combien votre tâche 
est belle, mais aussi combien elle est lourde. Recevez aujourd’hui mes encouragements sincères.  
 
Frères diacres, avec vous nous sommes appelés à ne pas oublier le plus petit, le plus fragile. Que Dieu 
nous donne la force et la joie de le servir humblement. 
 
Amen. 
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